
N I E D E R S C H R I F T

Gemeinde Bad Zwischenahn

Jugendgemeinderat

Mittwoch, 29.10.2008

Körperschaft:

Gremium

Sitzung am:

Sitzungsort: Haus Brandstätter, Kuppelsaal, Am Brink 5,
26160 Bad Zwischenahn

Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr Sitzungsende: 18:40 Uhr

T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S

Sitzungsteilnehmer:

 Sprecher des Jugendgemeinderates

Herr Florian Steiner

 die weiteren Mitglieder des Jugendgemeinderates

Herr Theis Arntjen
Frau Freya Bartels
Herr Pierre-Philippe Behling
Herr Karsten Bölts
Frau Josephine Gerken
Herr Nico Gerken
Frau Sina Maria Kemper
Frau Anna Langner
Herr Marco Lipski
Herr Moritz Müller
Herr Jakob Reinhold
Frau Katharina Schröder
Frau Rabea Schürmann
Frau Siska Stiller

 Verwaltung

Herr Bürgermeister Dr. Arno Schilling
Frau Marianne Wagenaar
Frau Sabine Krüger zugleich Protokollführerin
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Tagesordnung: Seite:

Öffentlicher Teil

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 2

 2. Genehmigung der Niederschrift vom 08.10.2008 2

 3. Schulhofgestaltung beim Schulzentrum 3

 4. Umgang mit dem Budget (u. a. Fahrtkostenerstattung) 3

 5. Möglichkeiten zur Auswertung der Meinung Jugendlicher 3

 6. Fragen und Anregungen zu den Fachausschüssen 4

 7. Beratung und Beschlussfassung über die Anträge 4

 8. Anfragen und Hinweise 4

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Der Sprecher des Jugendgemeinderates (JGR), Florian Steiner, begrüßt die Mitglieder des
Jugendgemeinderates und eröffnet die Sitzung.

Er begrüßt außerdem Herrn Daniel Ledesma Kirchner, der den Jugendgemeinderat über
drei Jahre wissenschaftlich begleiten möchte und bittet ihn, seine Arbeit vorzustellen.

Herr Ledesma Kirchner stellt sich und seine wissenschaftliche Arbeit vor. Er studiert in Em-
den Sozialwissenschaften. Er möchte den Jugendgemeinderat der Gemeinde Bad Zwi-
schenahn über drei Jahre begleiten. In dieser Zeit werde er mit allen Mitgliedern des Ju-
gendgemeinderates Interviews führen, in denen er die Meinung über ihre Arbeit und zu den
Themen erfrage. Zu den Sitzungen werde er nicht immer anwesend sein. Anschließend
werden die Ergebnisse seiner Studien ausgewertet und mit seiner Bachelor-Arbeit veröf-
fentlicht. Für Fragen zu dieser Thematik und seiner Arbeit stehe er jederzeit gerne zur
Verfügung.

JGR-Sprecher Steiner fordert noch einmal alle JGR-Mitglieder auf, sich bei der Themen-
wahl für die Tagesordnungen des JGR mehr einzubringen und ihm Vorschläge mitzuteilen.

2 Genehmigung der Niederschrift vom 08.10.2008

Die Niederschrift vom 08.10.2008 wird einstimmig genehmigt.
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3 Schulhofgestaltung beim Schulzentrum

AL Frau Wagenaar berichtet über die geplante Umgestaltung des Schulhofes beim Schul-
zentrum.

Der JGR diskutiert über die Schulhofumgestaltung und über verschiedene Möglichkeiten
einer Umgestaltung und kommt überein, die Schulhofumgestaltung nicht sofort durchzufüh-
ren, sondern mit Hilfe einer Umfrage zu klären, was dort aus Sicht der Schülerinnen und
Schüler erforderlich ist.

Von allen wird befürwortet, dass jedoch weitere Tischtennisplatten erforderlich sind und
einige ausgewechselt werden sollten.
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4 Umgang mit dem Budget (u. a. Fahrtkostenerstattung)

Der JGR beschließt, eine Homepage für den JGR zu erstellen, auf der die Mitglieder er-
sichtlich sind und von der aus auch Umfragen und dergleichen durchgeführt werden kön-
nen, damit alle Schülerinnen und Schüler erreicht werden können.

Zusätzlich soll ein Flyer erstellt werden, der den JGR vorstellt und auf die Homepage ver-
weist.

Frau Wagenaar erläutert den Vorschlag der Verwaltung, dass aus dem Budget des JGR
Fahrtkosten für die JGR-Mitglieder gezahlt werden:

bis 4 km 2,00 € pro Sitzungsteilnahme
4 - 8 km 3,00 € pro Sitzungsteilnahme
ab 8 km 4,00 € pro Sitzungsteilnahme.

Hierbei handelt es sich um Pauschalen.

Nach eingehender Diskussion wird beschlossen, dass die Pauschalen halbjährlich an die
Mitglieder des JGR ausgezahlt werden. Diese Beträge werden jedoch nicht generell aus-
gezahlt, sondern erst auf Anforderung der einzelnen JGR-Mitglieder. Wer möchte, kann auf
seine Fahrtkosten verzichten und diese im Budget des JGR belassen.
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5 Möglichkeiten zur Auswertung der Meinung Jugendlicher

Wie bereits unter TOP 4 besprochen, beschließt der JGR, zunächst eine Homepage zu
erstellen und über die Homepage dann verschiedene Umfragen durchzuführen, um die
Meinung der Jugendlichen zu erfahren.
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6 Fragen und Anregungen zu den Fachausschüssen

JGR-Mitglied Müller berichtet, dass er am nächsten Straßen- und Verkehrsausschuss der
Gemeinde Bad Zwischenahn (StruVA) teilnehmen wird und fordert die JGR-Mitglieder auf,
ihn über desolate Straßenzustände zu informieren, damit er dieses im StruVA vortragen
kann.

JGR-Mitglied Lipski ist als Vertreter des JGR im Schulausschuss und er fordert alle JGR-
Mitglieder auf, ihn über die baulichen Zustände der Schulen zu informieren (ggf. mit Fotos),
damit er dieses ebenfalls im nächsten Schulausschuss vortragen kann.
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7 Beratung und Beschlussfassung über die Anträge

BM Dr. Schilling erläutert, dass der JGR jederzeit Anträge an die Gemeinde Bad Zwi-
schenahn bzw. die einzelnen Fachausschüsse stellen kann. Bei der Formulierung bzw. der
Abwicklung ist die Verwaltung gerne behilflich.

8 Anfragen und Hinweise

JGR-Mitglied Behling bittet darum, die nächsten Sitzungen erst um 16:45 Uhr zu beginnen,
da er erst um 16:00 Uhr Schulschluss hat.

Nach eingehender Diskussion wird beschlossen, dass die JGR-Sitzungen in Zukunft um
16:45 Uhr beginnen. Da man sich nicht auf einen bestimmten Wochentag verständigen
konnte, wird man in den Wochentagen rotieren, das heißt, die nächste Sitzung beginnt am
Montag, die übernächste am Dienstag usw.

Nächste Sitzung des JGR: Montag, 26.01.2009, 16:45 Uhr.

AL Frau Wagenaar fragt, ob die E-Mail-Adressen und Telefonnummern der JGR-Mitglieder
an dritte Personen weitergegeben werden dürfen.

Nach eingehender Diskussion wird beschlossen, dass nach Erstellung der Homepage die
Anfragen usw. an die Adresse des JGR gestellt werden können. Die Weitergabe der E-
Mail-Adressen an dritte Personen wird von allen genehmigt, die Weitergabe der Telefon-
nummern der einzelnen JGR-Mitglieder an Dritte soll jedoch nicht erfolgen.
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JGR-Sprecher Steiner schließt die Sitzung.

Florian Steiner Sabine Krüger
Sprecher Protokollführerin


